



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¡Qué vergüenza!

Ya están en libertad los tres sindicalistas españoles, asesinos del Cardenal Soldevila y asaltadores del Banco de Buenos Aires; y por París andan ya Ascaso, Durruti y Jover, de redacción en redacción y de centros masónicos a centros comunistas, dando a todos las gracias por la campaña que han hecho en favor de su liberación.

¡Qué vergüenza!

Nadie parece que tenga escrúpulo en estrechar la mano de los que a traición, en despoblado y en curdillera, acribillaron a balazos el cuerpo de un anciano Arzobispo, de quien ningún mal habían recibido y a quien ni siquiera de vista conocían. Nadie ha pensado, al apretarlas entre las suyas, que aquellas manos eran de vulgares ladrones de cajas de caudales, manchadas de sangre de un funcionario de Banca por ellas asesinado. Todas las izquierdas francesas rugen de gozo desde las columnas de sus periódicos con la más estúpida algarabía.

¿Qué le pasa a Francia?

Si es cierto que Dios ciega a los que quiere perder, es indudable que esta inconcebible ceguera de Francia ha de ser nuncio de muy grandes catástrofes para ella. Ya todos los comentarios de la prensa mundial derivan hacia ese desgraciado pueblo francés, que camina loco por el borde del precipicio de la anarquía, sin darse cuenta del inminente peligro que le amenaza.

¿Qué importa que los ministros

atruenen al mundo con los destemplados gritos de Barthou: «¡El comunismo: he ahí el enemigo!», si el mundo entero está viendo que todo el Poder de Francia es esclavo de esos mismos comunistas a quienes anatematizan? Miedosa e histérica esa nación desventurada, va poco a poco malquitiándose con todas aquellas que pudieran ayudarla. ¡Y por qué causal por convertir sus fronteras en asilo de los más perversos criminales...

Le denegó a España la extradición de esos tres sindicalistas, porque el asesinato del Cardenal cesarAugustino... era un delito político. Y por considerar también como no políticos otros similares asesinatos, acaba de negar otras extradiciones pedidas por el Brasil y por Italia. Francia ha descendido a la categoría de la costa africana de Orán, donde hace años buscaban seguro refugio todos los bandidos de Europa que tenían cuentas pendientes con la justicia de sus naciones.

Una sola extradición había concedido y fué la de esos tres sindicalistas españoles, a favor de la república Argentina. Pero más le valiera no haberla acordado, ya que el menos así no se hubiera descubierto el juego que tan caro puede costarle en el orden internacional.

He aquí el comentario que hace uno de los pocos periódicos parisienses que aún se conserva cuerdo en medio de la locura general de Francia: «La negativa, a última hora, a entregar a Ascaso, Durruti y Jover, a las autoridades argentinas, después de haber acordado el Gobierno de Buenos Aires el viaje y confidencias de tres policías encargados de descubrir a los atacadores anarquistas. Había enviado a Europa un buque de guerra para recoger a los tres presos. El buque tendió que volver sin ellos. Los gastos de busca y de este viaje los va a reclamar la Argentina. Y se añade que va a denunciar los Trata-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en ésta el administrador de «El Liberal» de Murcia don Francisco Pascual.

—Se ha trasladado a Los Alcázares don Juan Antonio Carrión con su distinguida esposa doña Carmen Salmerón.

—A Los Alcázares para pasar la temporada de verano, don Justo Aznar con su distinguida familia.

—Han marchado a Los Alcázares doña Juana Salmerón viuda de Valdés y la litma Sra. doña María Antonia Wsell de Guimbará viuda de Lizana, con su familia.

NOTAS VARIAS

Por don Manuel Gómez y señora, y para su hijo don Carmelo, fué pedida la mano de la bella señorita Conchita Giménez, hija del condestable Mayor, don José Giménez Zapata.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor, quedando concertada la boda para muy en breve.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra enhorabuena.

—Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la distinguida señora doña María García, esposa del cajero de la Compañía de Tranvías Eléctricos don José Espinosa.

Enhorabuena.

—Ha sido nombrado Superior de la residencia de Misioneros del Corazón de María de Barbastro el Rvdo. P. José Bestué, que lo fué de la de Cartagena en donde dejó muy gratos recuerdos.

Verbena en el Club

El próximo día 25 se verificará en el Real Club de Regatas una verbena.

Cuantos sientan el apostrofo del bien, no olviden que en este respecto actuarán con éxito indiscutible, favoreciendo la buena prensa y oponiéndose con todas sus energías a la difusión de la mala. No es para dicho el bien que se hace desterrando del hogar el mal periódico.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual

dos de extradición que nos ligan con aquella república americana.

No es, ciertamente, un asunto agradable. No ha sido, además, un asunto bien llevado por nosotros. Nuestro Gobierno hubiera podido decir que amparaba bajo su ala maternal a todos los anarquistas de ambos continentes, honrando como a «apóstoles de la idea» a los fautores de la propaganda por el hecho. Hubiera podido decir eso en tiempo útil. Pero con lo que se ha hecho corremos el peligro de que nuestro Gobierno parezca en América absolutamente demencial e incoherente. Ordenes, contraórdenes y el desorden como última consecuencia. Se acordó la extradición. Se decidió no concederla. Cualquiera diría tratándose de tres pistoleros conocidos, que había habido medios de presión extraordinarios.

Pinceladas

Ha sido detenido en Lisboa un español apellidado Albisu, cuya detención está siendo motivo de muchos comentarios.

El tal sujeto ha manifestado espontáneamente a la policía portuguesa que él tomó parte en el atentado que costó la vida al señor Dato y en otro contra don Alfonso.

Además, ha dicho, estuvo encarcelado en Zaragoza, Barcelona y Sevilla, como jefe de un grupo de pistoleros, afecto al sindicalismo rojo, y logró evadirse de dichas cárceles auxiliado por los sindicalistas de un grupo de acción y por los centinelas y vigilantes de aquellas prisiones, que también formaban parte de un Soviet.

Igualmente se ha acusado de haber cometido varios atentados de índole política y social y de haber tomado parte en algunos asaltos a diferentes Bancos.

Resulta, como se ve, que el tal Albisu es una personalidad sobresaliente en la delincuencia, y sin embargo en España era un hombre completamente desconocido, un ser vulgar y del montón anónimo, al que no se daba importancia alguna. Para que se reconozcan sus méritos ha sido necesario que emigre a Portugal.

Siempre lo mismo. Aquí no apreciamos nunca los valores nacionales hasta que nos los descubren los extranjeros. Es una fatalidad de la raza.

Lo malo en este caso es que, según algunas informaciones portuguesas, se sospecha que los delitos que se atribuye al Albisu son completamente imaginarios.

Se conoce que el hombre no se resigna a ser un ciudadano raso y vulgar y ha inventado esa serie de delitos para conseguir luego algún relieve social.

(Hay que ver, entonteciendo y trastornando cabezas, las víctimas que está haciendo el delirio de grandeza!)

Eso de cruzar el Atlántico por la vía aérea parece ser el deporte de actualidad.

Ahora un físico yanqui, el profesor Goddard, ha declarado que dentro de poco tiempo se hará el viaje de América a Europa, no ya en un aeroplano ni en un dirigible, sino en un cohete gigantesco.

Hace ya tiempo que el citado profesor prepara el cohete en la Universidad de Clark. Las dimensiones de éste son enormes y en la forma tiene algún parecido con un avión; la propulsión se efectuará por medio de explosiones sucesivas, merced a las cuales podrá atravesar el Atlántico en mucho menos tiempo que Lindbergh.

Con todo esto los que salen ganando son los peces habitantes en ese mar, que antes debían de aburrirse horriblemente y ahora van disfrutando de espectáculos variadísimos.

Y sobre la ondulación de los líquidos cristales tienen fiestas de aviación y fuegos artificiales. Casi como aquí por la cábula.

Sánchez Mejías, según reporteros informes, piensa fundar un periódico, ayudado por Belmonte.

Es de suponer que el diario que ambos diestros confeccionen estará muy bien surtido de recortes!

A.

Don Pio Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente de siete a doce en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen de ésta, y las misas que se celebren en la iglesia del Hospital de Caridad y en la de Nuestra Señora del Rosario de La Unión, así como las que se celebren en la Ermita del Molino de la ciudad y las del Hospital de Orihuela (Alicante) serán aplicadas por su alma. Su viuda doña Francisca Calvache, hijo; hijos políticos, nietos, biznietos, y demás parientes suplican a V. le tengan presente en sus oraciones y asista a tan piadosos actos por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

—: Casa en Londres y Representantes en todos los países —: Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, —: Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —:

Gran festival de Información de Marina

De nuevo, los alicianados al bello canto jondo tan interesante y emotivo, van a tener ocasión de disfrutar de las delicias de este arte.

En las noches del 23 y 24 del corriente, en el Campo de Fútbol de la Plaza de España, va a actuar un cuadro compuesto por los seis más notables artistas del referido espectáculo.

Pedro Gilera Soler (el Pescadero) ganador del segundo premio en el célebre concurso de Granada, a quien tanto deseo hay de conocer en Cartagena, ha de llevar mucho público a presenciar su actuación.

Los niños de San Bernardo y de Quesada, famosos en toda Andalucía; el imponderable Niño de la Macarena; el conocido Niño Jerezano y por último el popular maestro del canto flamenco, rey de los fandanguillos José Perea, Niño de Marchena, tan admirado y querido en esta ciudad, obtendrán un ruidoso triunfo, con su prodigiosa labor, pues sus nombres solo son ya garantía de éxito.

Los aclamados tocaores de guitarra Luis el de Linares y Jorge López, de Madrid, acompañarán la multitud de cantos de diversos estilos, que los seis mencionados artistas, en unión de otros profesionales de la localidad cantarán en las noches del 23 y 24 próximos, en el Campo de la Plaza de España, a las diez y media oficiales.

El Españolito

En tercera plana originales de interés

Desembarca de la Estación Torpedista y pasa a Barcelona para embarcar en el «Marinero Cante» el operario de máquinas Pedro Moreo Martínez.

—S. M. el Rey se ha servido disponer se manifieste Su Real agrado al Comandante y dotación del crucero «Cataluña» por el celo y pericia demostrados en su viaje de prácticas con los alumnos de la Escuela Naval Militar, que ha conseguido un cumplimiento puntual y exacto de las instrucciones recibidas, con consumos de combustible de notable economía, que permitieron al buque el desempeño de su comisión en condiciones muy superiores a las que por el estado de vida de sus calderas hacían esperar.

—Pasan destinados a la Comisión Inspectora del Arsenal del Ferrol para en su día embarcar en el crucero «Príncipe Alfonso» los segundos maquinistas D. José Mera Coyuela y D. Abelardo J. González; Pallares, y los terceros D. Pedro A. Soto, D. José Martínez Cuadrado y D. Celestino Ros.

—Se nombra segundo practicante al Aspirante don Miguel Munuera Acosta que pasa destinado a Cádiz.

Funeraria Virgen de la Caridad

CARMEN 35

Este nuevo establecimiento cuenta con las existencias más modernas en féretros, coronas y demás artículos concernientes al ramo, prestando los servicios con esmero y economía. Servicio permanente